

Alberto, Nava, Gustavo, “Indígenas toman la subcoordinación educativa y bloquean calle en Chilapa”, *La Jornada Guerrero*, Chilapa, Guerrero, 5 de octubre, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/10/05/index.php?section=sociedad&article=011n2soc>

Más de cien padres de familia de la comunidad indígena de San Jerónimo Palantla, municipio de Chilapa, por más de 4 horas *tomaron* las oficinas de la Subordinación de Servicios Educativos de la Región Montaña Baja y bloquearon el bulevar Eucaria Apreza para exigir la instalación de dos profesores en la escuela primaria Miguel Hidalgo y Costilla.

La manifestación comenzó a las 9 de la mañana, cuando llegaron en varios grupos de padres de familia, en su mayoría mujeres, acompañados de la directora de la misma escuela, Aquilina Barrios Salazar. Exigieron una audiencia con el titular de la Subordinación, Joaquín García Mondragón, para pedir de manera inmediata la instalación de dos profesores para que la escuela esté completa y sus hijos no pierdan clases o se les enseñe a medias con profesores compartidos. Asimismo, cerraron las instalaciones que albergan dichas oficinas por más de cuatro horas, con todos los trabajadores dentro.

En entrevista, Barrios Salazar aseguró que ella sólo acompañó a los padres de familia para que mostraran su inconformidad ante el subcoordinador, y que la falta de los dos profesores afecta a alumnos de otras tres comunidades indígenas, como Xolotepetl, Ahuihuiyictij y Mezcaltepec, y que en total suman 140 niños afectados. Detalló que el problema se generó hace dos años, cuando la escuela tenía siete maestros frente a grupo y un director, pero cada que pasaba el tiempo se fue quitando a dos maestros sin ninguna explicación, y por esa razón, dijo: “los padres de familia exigen la reposición de los dos mentores que les hacen falta”.

Lamentó que no se encontrara el subcoordinador Joaquín García Mondragón para que escuchara las exigencias de la mayoría de los padres de familia.

Finalmente, Barrios Salazar aseveró que ante la falta del titular de esa dependencia de educación, los padres inconformes fueron atendidos por el representante de Administración y Finanzas de la SEG en la región, Héctor Méndez Valle, quien se

comprometió a tratar de solucionar su problema con un profesor interino, para que posteriormente se instale otro o, en dado caso, los dos profesores que hacen falta.

Cerca de las 14 horas los inconformes liberaron el acceso principal de las oficinas y abandonaron los carriles del bulevar Eucaria Apreza, donde estuvieron pidiendo aportaciones a todos los conductores que por esa vía transitaban, a cambio de poder pasar a su destino. Esa carretera conduce hasta el municipio de Tlapa de Comonfort.